

Enfrentamientos en el noreste de Colombia:

Petro declara "estado de conmoción interior" por ola de violencia

Los combates entre el ELN y disidentes de las FARC, así como ataques directos a civiles han dejado un centenar de muertos en los últimos cinco días.

FRANCE PRESSE Y EFE

El recrudecimiento de la violencia en Colombia ha dejado más de 100 muertos en cinco días y ayer el Presidente Gustavo Petro decidió declarar el "estado de conmoción interior" y "el estado de emergencia económica". La medida da luz verde al Ejecutivo para tomar medidas extraordinarias como liberar recursos y restringir la movilidad de los habitantes. "Espero del Poder Judicial su apoyo", dijo el mandatario en la red social X.

Desde el jueves diferentes focos de violencia estallaron en el

país, el más grave en la región del Catatumbo, en el noreste de Colombia, frontera con Venezuela. Los enfrentamientos entre rebeldes del Ejército de Liberación Nacional (ELN) y disidentes de las FARC, así como los ataques a civiles, recuerdan las peores épocas del conflicto armado y ha dejado unos 11.000 desplazados, en esta región plagada de narcocultivos.

Petro dijo al ELN que "la revolución solo se puede hacer con el pueblo y sin violencia". "Es la paz la bandera revolucionaria porque es la bandera de la vida (...) El copamiento militar siem-

pre se desarrollará con la transformación económica de las regiones bajo violencia", señaló el mandatario.

Debido a la embestida, el Presidente ordenó el viernes suspender las negociaciones de paz con la guerrilla del ELN, a la que acusó de perpetrar "crímenes de guerra".

"El ELN ha escogido el camino de la guerra"

El estado de conmoción interior está amparado por la Constitución y se puede prolongar por un "término no mayor de noven-

ta días, prorrogable hasta por dos períodos iguales, el segundo de los cuales requiere concepto previo y favorable" del Congreso, según la Carta Magna.

Hasta ahora la Fuerza Pública no ha entrado a enfrentar a los rebeldes en las zonas críticas del Catatumbo. Los más de 5.000 soldados desplegados se han concentrado en rescatar a la población en riesgo para ponerla a salvo.

"El ELN ha escogido el camino de la guerra y guerra tendrá. Nosotros, el gobierno, estamos al lado del pueblo", había asegurado más temprano Petro en X.



LOS SOLDADOS desplegados hasta ahora están resguardando carreteras y ayudando a los desplazados a huir de la violencia.